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Der Distriktsvorstand informiert
Mühlberg, den 13.10.2001

Protokoll der Distriktsversammlung Thüringen
Die Einladung mit Bekanntgabe der Tagesordnung erfolgte am 01.09.2001
Versammlungstermin: 13.10.2001, Beginn: 10:00 Uhr
Versammlungsort: Mühlberg, Gaststätte "Schützenhof"
Versammlungsleiter: Gerhard Wilhelm, DL2AVK
Protokollführer: Hans-Peter Wolf, DGØAX
Feststellung: Die Einladung erfolgte fristgerecht mit der Bekanntgabe der Tagesordnung. 
Die Versammlung ist beschlussfähig.
Anwesende laut Anwesenheitsliste: 60 Teilnehmer aus 36 X + 3 Z OVen, 5 X-DOKs 
entschuldigt, 2 X-DOKs keine Angabe, weiterhin entschuldigt DL4AWK, DH8WKA, 
DL1JHR.
Begrüßung durch Gerhard Wilhelm
Ehrung der Verstorbenen.
Bericht des Distriktsvorsitzenden Gerhard Wilhelm, DL2AVK 

 Ortsverbände sind nach Satzung in ihren Entscheidungen eigenverantwortlich, der 
Distrikt übt hier lediglich eine fiskalische Aufsicht aus und berät nach Bedarf 

 Mehrheitsbeschlüsse sind manchmal nicht bequem, oft auch ein Kompromiss; 
sollten aber gemeinsam getragen werden, Aussprachen in den OVen helfen 
Probleme lösen 

 vorgestellt wird der neue OVV von Arnstadt, X10, Dr.Roberto Napierski, DL2AY 
 der OV Hermsdorf, X25, wird weitergeführt von Frank Oeser, DM2BEJ 
 Torsten Schlegel, DL4APJ, wird als Distriktsreferent für Öffentlichkeitsarbeit berufen 

[Tel.: (03 66 01) 4 17 87 ], allen dreien wünschen wir eine glückliche Führung des 
Ehrenamtes. 

 Die erklärte Haushaltspolitik des Distriktes ist es die Gelder der Distriktskasse 
zielgerichtet in die Ausbildung und Mitgliedergewinnung zu investieren, dies sollten 
auch die OVe tun, die AG Strukturentwicklung hat ihre Arbeit im Wesentlichen 
abgeschlossen, den Zwischenbericht gibt Kalle, DM3BJ, nach heutiger Beratung 
gibt es den Abschluss am 31.01.2002. Diese für den Distriktsvorstand sehr wichtige 
Arbeit wird fortgesetzt vom heute berufenen Haushaltsauschuss, Sprecher des HA 
Udo, DL4AUE, Mitglieder Pit, DM2CKK, Wolfram, DL3AMI, Diethard, DL3GM und 
Steffen, DL4AKW. Die Adressenliste ist dem Protokoll beigefügt, um ein 
Ansprechen zu ermöglichen. 

 Die Fuchsjäger waren mit neuer Technik sehr erfolgreich; die dazu eingesetzten 
1.000,- DM haben sich mit vorderen Plätzen und 14 Medaillen (5E + 9M) bestens 
amortisiert; Rudi, DGØOGG, TNX. 

 Für die Relaisstandorte Schneekopf DBØTHA und Kickelhahn DBØKIK wurden 
durch die DeTeIMMO aufgelaufene Mietgelder angemahnt, ohne das uns Verträge 
vorliegen. Einen Vertrag hat DBØKYF auf dem Kulpenberg, unklar sind der 



Inselberg mit DBØINS, und der Blessberg mit DBØHBN. DL2AVK bemüht sich um 
die Klärung der Angelegenheit, damit uns Mietmahnungen erspart bleiben und die 
Standorte gesichert sind. Die Verbindlichkeiten wurden beglichen, die Kosten für 
DBØKIK dem SysOp vorgestreckt. 

 Der Thüringencontest war trotz Sabotage, Einspielung einer Falschmeldung unter 
Missbrauch des Calls DLØTHR, erfolgreich; TNX Sigi, DL3AMA, und Wolfram, 
DL3AMI, für den schnellen Griff in die Tasten. Eine entsprechende Meldung dazu 
erging an die RegTP und ist in Bearbeitung. 

 Dank an alle, die Unterstützung zum UKW-Buch geleistet haben; alle Beiträge sind 
vorhanden, bis zu Jahresende soll es druckfertig sein. 

 DL2AVK schlägt vor das Thüringer Notfunknetz der Regierung in einem Brief 
vorzustellen (Einwurf von DL4ZJ, das THW hat eigene Funktechnik), die 
Versammlung stimmt dem zu. Andreas, DH8WKA, wird gebeten, mit der Recherche 
zu beginnen, um die Kosten bestimmen zu können. 

 am 27.04.2002 soll das nächste AFU-Treffen Thüringen stattfinden, Ort und OV sind 
noch unklar. 

DL2VK verliest den Bericht über die durchgeführten Fuchsjagdwettkämpfe von DGØOHS.
Bericht des stellv. DV Peter Eichler, DL2AXJ, zu Haushalt und Ausbildung. 

 Die Finanzsituation hat sich auf Grund des TEAG-Geldes deutlich stabilisiert. Es 
konnte eine Reserve von 10.000,- DM geschaffen werden. Die Gelder der AG-
Strukturentwicklung sind ausgegeben und Projekte des Distriktes müssen nunmehr 
von den normalen Rücklaufgeldern finanziert werden. Die Vergabe der zukünftigen 
Gelder wird über den berufenen Haushaltsausschuss geregelt. 

 Es liegen mehrere Anträge aus dem Distrikt vor, die im Haushaltsausschuss 
beraten und nach Kassenlage entschieden werden. Von der Geschäftsstelle 
Baunatal wurden die ersten Ausbildungszuschüsse gezahlt. 

 Mit der Rechnungslegung sind einige Ortsverbände noch immer im Verzug; bei 
Unklarheiten bitte in der OV-Mappe nachlesen oder bei DL2AXJ nachfragen. Die 
Zusendung von Abrechungen sollte keinesfalls per Einschreiben erfolgen. Der 
Rechnungslegung des Distriktes wurde planmäßig eingereicht und daraufhin die 
Distriktsanteile ausgezahlt. 

 Ausbildungskurse gibt es bei Jena, X22, und Erfurt; X18; generell sollten die Gelder 
dafür rechtzeitig vorher beantragt werden, Antragsformulare bei DL2AXJ oder 
DL2AVK. 

 Mit seinen Aktivitäten ist DKØKTL erstmals bei "Jugend forscht" dabei; 
nachahmenswert. 

 Zum Thüringentag in Gera wurde eine erfolgreiche Präsentation des Amateurfunks 
in Zusammenarbeit zwischen X20 und Z88 Gera, sowie X25 durchgeführt. Leider 
ergab sich als Ergebnis, trotz großen Interesses, kein neuer Lehrgang; das ist sehr 
bedauerlich und kennzeichnet die Situation. Der OV Hermsdorf, X25, hat ein 
Ausbildungsvorhaben mit der Schule in Neustadt. In der AG-Strukturentwicklung 
waren ursprünglich 10.000,- DM für die Ausbildung vorgesehen. Leider wurde 
davon kein Gebrauch gemacht. Da stellt sich nachträglich die Frage nach dem 
Zweck. 

 Der DARC arbeitet jetzt deutlich besser mit der AATiS zusammen. Dazu können 
Faltblätter bei der Geschäftsstelle des DARC oder bei DL3KAT, bestellt werden. 
Dies ist eine für OVe nutzbare Option. 

 Wir empfehlen das "Kursbuch K28" als Leitfaden zur Durchführung der Ausbildung 
für die Klasse 3, bisher wurden 10 Exemplare für OVe durch den Distrikt beschafft 
(Rundspruch THR). 



 Der DARC arbeitet im Rahmen des Projektes "Mitgliedergewinnung" an einem 
Ausbildungskoffer für OVe, enthalten soll er Literatur zur Ausbildung (u.a. 
Prüfungsfragen), AFU-Software (CDs) und Material für praktische Arbeit (Löten, Rs, 
Cs, Stecker, Kabel etc.). Dieser sollte den OVen kostenlos durch den Distrikt zur 
Verfügung gestellt werden. 

 Die Gewinnung von Jugendlichen muss weiterhin im Vordergrund unserer 
Vereinsarbeit stehen. Dazu sind konkrete Angebote notwendig, die beim AATiS als 
breites Spektrum von Bausätzen und Materialien vorhanden sind. Der AATiS wird 
seit Jahren auch im Distrikt vorgestellt, hat aber bisher wenig Resonanz gefunden. 
Schulen aber sind der richtige Ansprechpartner. 

 DL4ZJ fragt nach preiswerten Bausätzen um Interesse für Amateurfunk zu wecken; 
es gibt diese bei AATiS und bei der QRP-DL-AG. 

Bericht des Referenten AJW, Harald Genzmer, DO1ARA 

 Leider ist es in diesem Jahr zu einem landesweiten Konzept nicht gekommen, dazu 
gab es aus den OVen keine Bedarfsmeldungen. Geplante Lehrgänge sollten besser 
popularisiert werden, um Interessenten OV-übergreifend die Möglichkeiten der 
Ausbildung anzuzeigen. Über die IG "Fröbel" wird jetzt versucht einen Lehrgang zu 
beginnen. 

Bericht des Verbindungsbeauftragten Dieter Riedel, DL1AI 

 In diesem Jahr gab es bis heute 6 Prüfungstermine mit 76 Teilnehmern, davon 14 × 
Kl.1, 10 × Kl. 2, 52 × Kl. 3; noch 2 Prüfungstermine können genutzt werden. Nach 
den neuen Prüfungsfragen der Kl. 1/2 wird wahrscheinlich erst Mitte nächsten 
Jahres geprüft. 

 Ein herzliches Dankeschön den Prüfern für die geleistete Arbeit. 
 Gefragt wird, ob die EMV-Selbsterklärung noch gemacht werden muss; 

wahrscheinlich erfolgt eine Terminverschiebung. Zur Abwehr eventualer 
Beschuldigungen gegen den Funkamateur sollten die Unterlagen für die Behörde 
bereitliegen. 

 DL3AMA erwähnt die Begrüßungsmappe des DARC als für jeden Prüfling 
vorteilhafte Sache; dies sollte weiter durchgeführt werden. 

 gegen diese Art der Werbung gab es Einsprüche; man sollte eine Lösung finden. 
Bericht des Diplombearbeiters Marco Witter, DGØOHN 

 2001 wurden bisher 30 Thüringendiplome erworben; das Diplom soll ab 2002 5,- € 
kosten, vorausgesetzt die Kosten sind damit gedeckt, falls nicht ist auf der 
Frühjahrsversammlung am 23.03.2002 neu zu beschließen. 

 Die Frage wo es Informationen zum Thüringendiplom gibt, macht Defizite deutlich; 
DGØOHN wird die gültige Ausschreibung in die Boxen und das Internet stellen. 

Bericht HF-Referenten Uwe Heun, DL5AOJ 

 Herzlichen Dank den Contestmannschaften, deren Ergebnisse Thüringen in eine 
gute Position bringen. 

 Die Falschmeldung unter Missbrauch des Rufzeichens DLØTHR (DL2AVK erläutert 
dazu den Hergang) hatte für den Thüringencontest weniger Folgen als befürchtet 
(139 Teilnehmer / 289 Logs). Dem Änderungsantrag zur Ausschreibung des THR-
Contestes wird nicht gefolgt. Es gibt einen Verdacht auf Regelverstoß; nach erfolgte 
eine Belehrung und von einer Disqualifizierung 2001 Abstand genommen. 

Bericht des VUS-Referenten Roland Becker, DK4RC 

 Anträge auf Zuteilung von Frequenzen werden immer wieder gestellt; allerdings ist 



die Ressource schon weitgehendst vergeben. Um für den DARC vertretbare 
Lösungen zu erreichen, muss die Koordinierung weiter in unseren Händen bleiben. 
Auch darüber wird das VUS-Referat im November beraten. DBØABL heißt der neue 
Digi Altenburg-Land, Beispiel für eine gelungene Interessenvertretung Thüringens. 
Weiterhin wurden den Thüringer Antragstellern die 2-m-Packet-Einstiege zugeteilt, 
allerdings sollte die Bandbreite von 12,5 kHz sollte eingehalten werden. Die 
Bearbeitung im VUS-Referat und DARC geht recht schnell; auf die zeitliche 
Abarbeitung bei der Behörde haben wir jedoch keinen Einfluss. Es gab letzthin 
unsachliche Kritik aus unseren Reihen, die hätte vermieden werden können. ATV-
Relais soll es geben bei DBØREN (Klärung von Zuständigkeitsfragen), 
Schmalkalden, X32, (Antragsunterlagen gehen von DB8ZP an DK4RC) und Suhl, 
X31. 

 Das VUS-Referat THR ist für alle Koordinierungen zuständig, der Distriktsvorstand 
dankt für die geleistete Arbeit und nimmt die einvernehmliche Klärung ATV X32 zur 
Kenntnis. 

 Die UKW-Wettkampftätigkeit in THR ist insgesamt gut; es gibt aber auch immer 
wieder Fragen zur Ausschreibung. Die jetzige Verfahrensweise der 
Contestauswertung ist die beste Möglichkeit zur Bewertung der Leistung; die 
Regellücken können ausgenutzt werden. Allerdings werden keine Verstöße 
zugelassen. Das Segment Wettbewerbsauswertung sollte von einem an dieser 
Arbeit in einem Ehrenamt Interessierten übernommen werden, um den 
Arbeitsaufwand für DK4RC auf ein erträgliches Maß zu reduzieren. Der DV bittet 
um Bewerbungen. 

Bericht des Kassenprüfers Klaus Adam DL1RND 

 Die Abrechnungen wurden geprüft und ohne Beanstandungen weitergeleitet. 
DL2AVK weist am Beispiel der Schadensmeldung von Schmalkalden, X32, anlässlich des 
Treffens der UKW-Mannschaften auf das Erfordernis des Abschlusses einer 
Ausstellungsversicherung hin. Diese hervorragende Veranstaltung erlitt durch 
wetterbedingte Unbilden einen immensen Schaden, der nur zum Teil ausgeglichen werden 
kann. Deshalb die dringende Bitte an alle, die versicherungsrechtliche Lage zu 
analysieren. In der Frage Schaden X32 wird ein Kompromiss angestrebt, um die Situation 
zu mildern. Jeder OV ist für eigene Veranstaltungen voll selbst verantwortlich; als 
Gastgeber großer Veranstaltungen können Versicherungen auf Antrag vom Distrikt 
übernommen werden. Allerdings haben wir hier noch keine Erfahrung hinsichtlich der zu 
erwartenden Kosten und müssen nach Kassenlage im Haushaltsausschuss entscheiden.
Herr Trojan RegTP steht nun für Fragen zur Verfügung
In Sachen EMV liegt noch keine verbindliche Richtlinie vor. Die Behörde bittet 
Veränderungen der Adresse/Telefon umgehend mitzuteilen, um den Aufwand in Grenzen 
zu halten. Es gibt weiterhin die Möglichkeit Privatrufzeichen mit Ø zu tauschen. Absehbar 
soll es dann keinen Verlust der 6-m-lis geben. Bei Umzügen in ein anderes Bundesland 
werden die Unterlagen der RegTP automatisch versandt.
12:00 Uhr Mittagspause
Vortrag von DK4RC: Contestaktivitäten von DLØGTH auf dem Schneekopf / Technik und 
Probleme in Bildern / hier werden die Anstrengungen sichtbar / TNX Roland.
Vortrag von DL2ARH: Das ATV-Relais für den Wetzstein / Technik in Bildern und zum 
Anfassen / eine tolle Leistung / Analyse der Möglichkeiten der Standorte Wetzstein und 
Rhön / Rolf ist Mitglied des VUS-Referates THR für das Segment ATV / im Ergebnis der 
Gespräche mit den Vertretern von X07 und X17 kommt es zur Gründung der AG-ATV-THR



Zwischenbericht von DM3BJ zur Strukturentwicklung.
In Gesprächen mit Antragstellern wurden offene Posten besprochen; nach Klärung wird 
die AG ihre Arbeit mit dem Abschlussbericht am 31.01.2002 ihre Arbeit beenden. Nicht 
erfolgte Abforderungen gehen dann in den normalen Haushalt über. 3.700,- DM waren 
noch zu verteilen und aus 2000 noch schon bewilligte Teile.
Termin Frühjahrsversammlung: 23.03.2002 in Mühlberg "Schützenhaus"
Ende der Distriktsversammlung: 15:00 Uhr
Gerhard, DL2AVK, Hans-Peter Wolf, DGØAX
Haushaltsausschuss THR: Sprecher Udo, DL4AUE, Tel.: (03 67 01) 6 04 31  Pit, 
DM2CKK, Tel.: (03 69 61) 7 23 ; Wolfram, DL3AMI, Tel.: (03 61) 56 10 01 ; Diethard, 
DL3GM, Tel.: (0 34 48) 70 13 31 ; Steffen, DL4AKW, Tel.: (0 31 36) 89 68 98.

Prüfung in Thüringen
Heute, am 20.10., fand die vorletzte Prüfung in Thüringen statt. Es nahmen 10 Teilnehmer 
teil davon 9 aus Thüringen und einer aus Hessen. Geprüft wurden acht mal Klasse 3 und 
zwei mal Klasse 2. Alle Teilnehmer haben bestanden! Der älteste Teilnehmer war 66 Jahre 
und die jüngste Teilnehmerin 17 Jahre.
Herzlichen Glückwunsch allen und viel Spaß.
Mit den besten Grüssen Trojahn, Außenstelle der RegTP Erfurt

Webseite des Distriktes
OM/YLs,
wegen erneuter Krankheit von DL3AKB habe ich in den letzten Monaten die Website vom 
Distrikt X wieder allein gemanagt. Auch in Reaktion auf die mir zugetragene Kritik von der 
Distriktsversammlung vom letzten WE, zu der ich selbst verhindert war, folgendes:
Zuarbeiten:
In den letzten Monaten ist keinerlei Zuarbeit bei mir zugegangen, außer von Mario, 
DL6API, den ich zuvor um die aktuelle Ausschreibung des JSBach Diploms gebeten hatte.
Aktualität von eMail-Adressen:
Bitte sendet mir die neuen eMail-Adressen, statt mangelnde Aktualität zu bemängeln - 
warum wird der Kritiker nicht sofort aktiv, als dass er mir wenigstens dies als Kritik 
schreibt?
Aktualität Contestausschreibung:
Vor dem Contest - agn: VOR dem Contest hat es mindestens 1 OM bemerkt (so erfuhr ich 
im QSO im THR-Contest) - hat mich diesbezüglich aber nicht vorher drauf hingewiesen - 
ich hätte es binnen Minuten geändert. Zuvor hatte ich die geänderte Ausschreibung nicht 
als File und habe dann vom Blatt de DL5AOJ die Änderungen eingepflegt - leider nach 
dem Contest. Das war nicht optimal gelaufen, tut mir auch leid, ok, aber besonders ärgert 
mich die Passivität der Meckerer. Statt in der DV zu motzen, könnten sie ja mal einen 
konstruktiven Beitrag leisten - hw (oder)?
Links:
Ich linke alle OVs von der Distriktsseite und erwarte, dass auch die OVs die Distriktsseite 
www.darc.de/distrikte/x im Gegenzug linken. Meinen persönlichen Bitten dazu an die 
Verantwortlichen in den OVs wurde oft nicht entsprochen, was ich nicht akzeptieren kann.
Thüringer Diplome:



Die Ausschreibung zu LGS2000 Pößneck fehlt mir ebenso wie ein Bildmuster und ein 
Bildmuster des Leine-Diploms - ich erbitte die Zuarbeiten von X23 und DL6ATI.
73, Thomas Planke, DL5MO, OVV X30, webmaster@dk0tui.de
PS: Mit Danny, DO3AP, haben wir in X30 für's Goethe-Diplom einen neuen Bearbeiter 
gewonnen, weil Oliver, DJ9AO, jetzt zum Studium geht. Die Ausschreibung ist gleich 
geblieben, ebenso die Anschrift (PF).

Frequenzwanderungen Aktivitätsgruppe Wolfsburg-Gifhorn
Pünktlich zu ihrem ersten Geburtstag startet die Aktivitätsgruppe Wolfsburg-Gifhorn wieder 
eine ihrer beliebten Frequenzwanderungen: Der Kurzwellenaktivitätstag findet am 
Samstag, 10.11., ab 09:00 Uhr statt. Treffpunkt ist auf 7,073 MHz (± QRM) mit DLØAWG. 
Um 09:30 Uhr wechseln wir auf 3,673 MHz und anschließend geht es im 
Viertelstundentakt weiter auf 1,873 - 28,373 MHz in SSB sowie 7,015 - 10,115 - 14,015 - 
18,085 - 21,015 - 24,915 - 28,015 - 1,815 - 3,515 MHz in CW. Also werden wir wieder auf 
allen Bändern aktiv sein!
UKW ist am Sonntag, 11.11., an der Reihe, diesmal fahren wir auf den Köterberg 
(JO41PU). Von 14:00-16:00 Uhr sind wir auf 2 m, 70 cm und 23 cm QRV. Skeds via 
DL2ABM (PR @DBØABZ, eMail @DARC.DE). Neben dem Sonder-DOK "02AWG" gibt es 
wieder interessante Stationen zu arbeiten.
Über unsere Aktivitätsgruppe sowie unserer Diplomprogramm können Sie sich unter 
http://awg.ath.cx informieren oder bei Richard Walter, DK3RIC, Meinstr. 102 in 38448 
Wolfsburg. Auch bei der DIG-Diplomauskunft liegt unser Diplomprogramm vor.

Ende des Thüringen-RS 42/01 vom 20.10.2001
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